



Oliva, 4 | EL GLOBO | Oliva, 4 Sasterría y Pañería Gran economía en el precio y esmero en el corte

Se recibió en este acreditado establecimiento un variado surtido de Pañería de gran novedad para la presente temporada. Casa, única en GABARDINAS Y GABANES INGLESES «THE BEST MARK» Impermeables. Mantas de viaje Paraguas, artículos de lana, punto y Felpa a PRECIOS DE FABRICA

Por la memoria de un hombre vilmente calumniado

A los irrefutables testimonios educados por el pundonoroso comandante de Infantería señor Matilla y por los demás defensores de los reos condenados por el asesinato de los ambulantes de Correos, añadimos hoy con inmensa satisfacción lo que nos comunicó el sabio y virtuoso prelado Patriarca de las Indias. Si sienten los estímulos del honor y los requerimientos de la conciencia los que deliberada o inconscientemente se complacieron en infamar el apellido de un hombre valeroso y digno, cubriendo de oprobio a su inocente hija y a su anciano y respetable padre, que ha prestado relevantes servicios a su Patria como capitán de primera clase de la Marina mercante, lo menos que pueden hacer es contribuir a la rehabilitación del honrado nombre de don Angel Ors, que no dudó en entregar la vida en el cumplimiento de su deber.

Léase a continuación lo que el respetable prelado nos manifestó:

«El excelentísimo e ilustrísimo señor don Julian de Diego y García Alcolea, Patriarca de las Indias y procapellán de Su Majestad, manifiesta que el reverendo padre Ruiz, misionero del Sagrado Corazón de María, oyó de labios de Sánchez Navarrete, momentos antes de entregar su alma a Dios, la afirmación concreta de que el ambulante de Correos, asesinado en el expresado de Andalucía, don Angel Ors era inocente del crimen que él le imputó para defenderse.

Sánchez Navarrete rogó al R. P. Ruiz que, por deber de justicia y en descargo de su conciencia, hiciese públicas sus palabras algunos días después de su muerte.»

Dios no ha querido permitir que, prosperando la mala intención de ligereza, se cometiese la infamia de honrar a un inocente, que siempre hasta el trance de su muerte, supo cumplir con sus deberes como hombre y como pundonoroso oficial del honorable Cuerpo de Correos.

Suplicamos a todos los periódicos de España que recojan en sus columnas las palabras que quedan copiadas del virtuoso prelado Patriarca de las Indias, para que de este modo pueda quedar rehabilitada, como se merece, en toda la nación, la memoria del dignísimo y heroico oficial de Correos don Angel Ors.

Don Tomás Ors nos ha probado documentalmente que es falso que su hijo estuviese separado de su mujer y de su hija. La calumnia quiso acumular sobre el caballeroso oficial de Correos toda clase de falsedades para poder así abrirse más fácilmente paso y ser creída.

Una carta del padre de D. Angel Ors

«Excelentísimo Sr. D. Torcuato Luca de Tena:

«Mi distinguido e ilustre amigo: Aunque siempre mi corazón de padre me hizo creer en la inocencia de mi infortunado hijo, no puedo, sin que mis ojos se llenen de lágrimas, dar las gracias, por conducto de usted; a cuantos han defendido y reivindicado su honrosa memoria. A

los dignos defensores militares Sres. Matilla y Martínez Freire, a la prensa, a los amigos, a todos los que noblemente me acompañaron en mi dolor, mi gratitud eterna. Después de cuanto ha insertado A B C, el periódico defensor de las causas justas, de los generosos y nobles sentimientos—permítame usted, Sr. Luca de Tena, que lo diga públicamente así—, creo inútil insistir en que mi desgraciado hijo Angel murió defendiendo los intereses que el Estado le había confiado en cumplimiento de su deber. Espero, por tanto, que se cumplirán con el suyo de caballeros y de hombres honrados y rectificarán sus opiniones cuantos recogieron y propalaron agravios para su buen nombre.

«Y gracias a todos e infinitas gracias a usted una vez más, de este pobre viejo, al que cuarenta años de luchas con el mar recorriendo el mundo no le causaron tanta emoción y dolor como el haber presenciado unos cuantos días el triste espectáculo que ofrecen el crimen y las pasiones de los hombres.

«Muy suyo, con todo efecto, Tomás Ors.»

Un saludo del gobernador, al encargarse del mando

El «Boletín Oficial» de esta provincia publica la siguiente circular:

«En virtud de lo dispuesto en el Real decreto de 13 del actual, con esta fecha me hago cargo del mando de la provincia, cesando en el mismo don Manuel Casas Medrano.

Al hacerlo público en este periódico oficial me congratulo en enviar un cariñoso y expresivo saludo a todos, sin distinción de ninguna especie, proponiéndome continuar la labor emprendida en mi anterior etapa de mando; y hoy como entonces tendréis en mí, el salvaguardador de la pureza de la Ley, por la que tanto vela el Directorio militar, del que soy fiel y leal representante en la provincia, no escatimando medio alguno para que sea acatada y respetada esperando que este noble pueblo, que también sabe interpretar la idea de lo justo, me ayudará sin desmayos, con su cultura y valer cívicos en esta labor, que, repito, es la continuación de mi anterior, a la que sólo se puso, por imperio de las circunstancias, un pequeño paréntesis.

Pontevedra, 27 de mayo de 1924.—El Gobernador, Leonardo del Saz Orozco.»

UNA CARZA

—x—

Señor Director de PROGRESO.

Mi distinguido amigo: Aunque parezca extemporáneo, creo un deber más subsanar una—desde luego involuntaria—omisión cometida por el «El Diario de Pontevedra» al reproducir en su editorial del día 29 un artículo publicado por «El Compostelano», de Santiago, firmado por Bernal de Bonaval (V. Taibo) referente a mi libro «Seara». Y por la tanto he de merecer de su amabilidad la inserción íntegra del citado artículo a fin de que las cosas queden en su punto.

Le anticipa gracias su afectísimo s. s.

Herminia Fariña.

Gustosos accedemos a lo que de nosotros solicita la distinguida escritora:

He aquí el artículo:

«SEARA»

Por, Herminia Fariña

Herminia Fariña, que no ha mucho hizo su aparición en el mundo de las letras con un hermoso tomo de versos castellanos alrededor del cual se tejieron justos encomios y merecidas alabanzas, acaba de lanzar a la publicidad su primer libro de poesías gallegas que para nosotros los santiagueses, tiene además de su mérito intrínseco e incuestionable, el alto valor de venir recedido de una sentida evocación de Compostela, ciudad en donde la insigne poetisa vivió su luz primera y a la que galantemente dedica el ópimo fruto de su talento y de su corazón.

Se titula «Seara», voz gallega que significa, en su ptimera

acepción, heredad con raies verde.

Lo cual no quiere decir que la gentil escritora no nos ofrezca, en esta epifanía triunfal y netamente galaica, los más sazonados frutos de su lozana inspiración.

La causa del sugestivo título hemos de buscarla en la convicción de la afortunada autora de «Seara» de haber hallado la adecuada forma de expresión para sus elucubraciones poéticas, en la lengua regional, y la fuerte esperanza que abriga de ofrecer algún día a su país la nueva mies dorada de las ricas heredas que bordean el lago encantado de su alma sentimental, cuando el sol canicular las hiera con sus haces fecundantes.

Así Herminia Fariña trae aparejado al mérito actual, al valor positivo de sus primeros versos gallegos, brotados de su pluma, en la primavería de su vida, a los veinte años de edad, la absoluta confianza en sus futuras empresas, que ha de consolidarle en el puesto preeminente que en el parnaso regional le está reservado; cuya primera piedra, arrancada de la misma entraña gallega y bendita por el amor a la tierra, es «Seara».

Realidad positiva y cristalizada en la iniciación, en el primer empeño, fuerte esperanza en que los trojes han de verse repletos. ¿Puede pedirse más a una escritora que hila el copo de sus ensueños en la vieja y noble habla gallega a la sombra del roble patriarcal cuando el sol de su vida literaria acaba de asomarse al oriente?

Los versos de «Seara» son versos emocionados, paridos con dolor como los hijos. Llevan carno del corazón de su autora, y su sangre.

No frías pinturas de lo que los

Fábrica de Aguas Gaseadas DE

BARROS FRANCO

Calle de la Sierra—PONTAVEDRA

ENFERMOS Y CONVALESCIENTES

encontraréis un pronto restablecimiento tomando el gran tónico reconstituyente

COLOSO

cuyo depósito exclusivo es en el almacén de ultramarinos, LA ABUNDANCIA.—SEVERINO MARTINEZ, PROGRESO, 11

PONTAVEDRA

JABON DE LA TOJA

A base de sales y lodos de las aguas minerales Sirve para evitar afecciones a la piel. El más antiséptico. El mejor de tocador.

Por su suave perfume y por la abundancia de su espuma untuosa

La Pastilla: UNA PESETA

Construcciones de piedra, madera, ladrillo y CEMENTO ARMADO.

ESPECIALIDAD en depósitos de agua, de ladrillo armado, bloques huecos, vigas de celosía, tubos de hormigón.

GRAN ECONOMÍA Y RAPIDEZ.

Presupuestos gratis.

Eliseo Vilanova, Maestro de obras.—Peregrina 68, Pontevedra

ojos ven. Son cálidas emanaciones de su alma sensible; loco anhelo y santa aspiración, queja dolorida y sonrisa placida a través de un ceñal de amor y de belleza; notas personales como de quien tiene algo que decirnos y nos da el corazón arrebuado en palabras ingenuas, que es el lenguaje que caracteriza a los verdaderos poetas.

Versos gallegos aromados por el alma de la tierra que no vive en la pintalada costumbrista sino en lo que Galicia lleva en el ritmo de su corazón como un valor de eternidad que se manifiesta y aletea en las composiciones de Herminia Fariña con la pujanza racial de los poetas de más típica vena.

Y hay también en este libro, con el que la autora va a obtener su consagración, un aire de modernidad, altamente apreciable, del que tan necesitada está nuestra literatura, que ha de contribuir poderosamente a cimentar su fama y prestigio en el acervo de las letras galaicas, hoy en pleno renacimiento.

El joven dibujante Luis Pintos Fonseca ilustra este libro con una magnífica portada y varias viñetas, que le acreditan como un artista, al que esperan halagüeños éxitos.

Y no queremos cerrar estas líneas someras, sin antes dedicar un cumplido elogio a la imprenta de Celestino Peón, de Pontevedra, que con la magnífica y lujosa edición de «Seara» demuestra el perfeccionamiento que alcanzan, en la actualidad, las artes gráficas en Galicia.

BERNAL DE BONAVAL

DE SOCIEDAD

En la capilla de la peregrina, primorosamente adornada, santificaron ayer tarde sus amores la bella señorita pontevedresa María Díaz Pedras y el culto abogado de la vecina villa de Marín don Raimundo Vidal Pazos.

En la ceremonia, en la que ofició el arcipreste de Morazo señor Fraile, actuaron de Padrinos la hermana de la desposada señorita Concha Díaz Pedras y el gerente del «Noroeste», de Coruña don José García Acuña.

Como testigos firmaron el médico D. Francisco López y D. José Millán.

El órgano de la capilla dejó oír selectas páginas musicales durante la celebración del enlace matrimonial.

Los numerosos invitados al acto fueron espléndidamente obsequiados con un suculento lunch en los amplios comedores del Hotel Progreso.

La feliz pareja salió de viaje para Madrid, Barcelona y otras importantes capitales de España.

Enviamos nuestra mas cordial enhorabena al nuevo matrimonio.

Intenta quemar vivos a su mujer y a sus hijos

Dicen de Gijón, que en la parroquia de Silledo, Ayuntamiento de Piloña, Agustín Martínez, impulsado por animosidad hacia su mujer e hijos, amontonó hojas secas en las habitaciones de la casa y de madrugada, cuando todos dormían, prendió fuego y salió al exterior, cerrando la casa con llave y se ocultó en un lugar cercano para esperar los resultados de su hazana.

Milagrosamente, la mujer y los hijos despertaron por el humo y consiguieron forzar la puerta, cruzándose con Agustín quien violentamente trató de encerrarlos de nuevo en la casa que ardía.

Aquellos pidieron auxilio a los vecinos y el incendiario huyó deteniéndole después la Benemérita, que lo condujo a la cárcel.

Ocho motoras aprehendidas

A las diez y media con objeto de vigilar la pesca salió anteayer de Villagarcía como casi a diario lo hace, una motora de la Comandancia con el celador de primera don Nicolás García García y el mecánico don Alfredo Quintá y dos marineros.

Al llegar a la altura de Salvora advirtieron la presencia de varias parejas que se dedicaban a la pesca en la zona prohibida y después de recorrer unas cinco millas a fuera pudieron comprobar que eran cinco de aquellas las que se dedicaban a tal faena.

Invitadas que fueron por el celador a que les siguieran, lo hicieron solo siete barcos de los diez que eran, pues los restantes pudieron huir, siendo necesario hacer algunos disparos de fusil sin consecuencia alguna.

Entonces el señor García ordenó que en una de las motoras ya apresadas embarcase el señor Quintá y persiguiese a las que huían, pudiendo tan solo dar alcance a una, pues las otras dos creése marcharon a Marín.

A las siete de la tarde aproximadamente entró en puerto el señor García con las seis antes dichas motoras y una hora después entraba también una de las tres que huían, con la en que había embarcado el señor Quintá,

y que fué alcanzada, no sin tener necesidad de hacer disparos.

Los barcos apresados quedaron ayer fondeados en Villagarcía esperando el resultado del castigo que ha de imponérsele. Se les ha recogido la documentación.

Mozos heridos en una reyerta

Ocurrió una reyerta en el distrito de Vimianzo a las once de la noche del 25 del corriente.

De regreso de una feria que se celebró allí aquel día y al llegar al despoblado conocido por «Alto de Cubes» y por cuestiones de amoríos sostuvieron una riña a tiros y palos los mozos de las parroquias de Cabeda, Castrelo y Bañas.

De la refriega resultaron heridos Benito Castiñeiras Trigo-Hermelindo Calvo, Francisco Pérez Rodríguez y José Coscoñas Espasandín.

Como presuntos promovedores de la reyerta están detenidos Francisco Tomé Caamaño, José Rodríguez Lema, José Caños Espasandín y José Luis Vázquez.

Un accidente en Donas

UNA MUJER HERIDA

Ocurrió en San Cipriano, lugar de la parroquia de Donas (Gondomar), un desgraciado suceso.

La mujer Claudina Domínguez, iba guiando un carro de bueyes que conducía cajas de botellas vacías y al llegar a dicho punto se espantaron los bueyes, atropellando a la infeliz mujer.

Conducida a casa de Raimona Misa, a cuyo servicio estaba, se avisó seguidamente a un médico que acudió con la mayor rapidez, apreciando a la Claudina varias heridas en la cabeza y otras partes del cuerpo.

El estado de la desgraciada víctima de este suceso es de suma gravedad por la índole de las lesiones.

Hechas las diligencias oportunas por parte de la autoridad judicial de Gondomar, se puso el asunto en conocimiento del Juzgado de instrucción de Vigo.

La Exposición de trajes regionales

La Junta organizadora de la Exposición en Madrid de trajes regionales, que tan justo interés ha despertado, lleva muy adelantados los trabajos, y en breve podrá procederse a la instalación.

En el local de la planta baja del Circuito de Bellas Artes, sigue reuniéndose la Junta y ve con gusto como los Comités de provincias responden con valiosos envíos. Cuanto se recibe se cataloga y queda guardado en bolsas cada una de las cuales está destinada a contener las remesas hechas con carácter individual con el fin de que no pueda haber confusiones.

El profesor don Luis de Hoyos, designado como director técnico de la Exposición, en sustitución de don Jnan Comba,

que se encuentra enfermo, es quien clasifica.

La Junta celebrará poder inaugurar la Exposición en el mes actual; más todo depende de que los Comités provinciales acaben de remitir aquellas prendas y objetos que se han solicitado de ellos.

Se espera que todas las clases sociales contribuirán a una obra de cultura y patriotismo, cual será la de mostrar los tesoros que en materia de indumentaria existen todavía en España.

Con los materiales recogidos y con la serie de ejemplares catalogados, se aportarán elementos preciosos para que en su día se intente la empresa de historiar el traje español.

La Exposición se instalará en los salones de la planta baja del Museo de Arte Moderno.

El «rayo diabólico»

EXPLICACIONES OFICIALES

La Prensa de Londres censura al Gobierno por haber desatendido a Matthews, dando lugar a éste pretenda vender su invento a Francia.

El ministerio del Aire se ha disculpado con un comunicado, que dice así:

«La demostración propuesta y realizada por Mr. Matthews, consistía en encender una lámpara eléctrica y detener un motorcito de motocicleta a una distancia de quince metros. La demostración se hizo en el laboratorio del inventor con aparatos suministrados y manipulados por él.

Los representantes del Ministerio no han observado en las experiencias nada que pueda justificar las afirmaciones recogidas por la Prensa, con relación a los posibles efectos del invento.

Además, las condiciones en que se ha efectuado el experimento son tales, que es imposible para los técnicos formarse una opinión definitiva sobre el valor del invento. Por lo cual se ha pedido a Matthews que pare con su rayo un motor de esencia semejante al de una motocicleta ordinaria, pero que será suministrado por el Ministerio. En caso de éxito, el inventor recibirá inmediatamente 1.000 libras esterlinas pero dando al Gobierno un plazo de 15 días para examinar las condiciones financieras en que se puede hacer la compra o desarrollar el invento. Mr. Matthews ha declinado este ofrecimiento, abandonando Inglaterra.»

Por su parte, un técnico del mismo ministerio ha dicho que el Gobierno tiene el secreto del rayo que detiene los motores; pero a todo invento se opone

siempre un contrainvento, y no ha tardado mucho tiempo en encontrarse la protección de magnetos y dinamos contra los efectos del rayo por medio de una envoltura aisladora. La verdadera eficacia del invento de Matthews dependerá solamente del coeficiente de penetración de su rayo.

Quinientos dólares por escribir dos palabras

Existe en Nueva York un individuo que gana quinientos dólares por escribir dos palabras, cada vez que le parece conveniente hacerlo. No vayan ustedes a creer que esas dos palabras son su nombre y apellido al pie de un cheque sobre fondos guardados en algún Banco. No; son dos palabrejas que en conjunto tienen once letras. Si el lector cree que puede escribir dos palabras, como las escribe nuestro hombre que vaya a cualquier gran ciudad de aquella nación y ganará otro tanto y se enriquecerá rápidamente.

Pero la dificultad está en el «Como».

Este escribiente, pues en último resultado no es otra cosa, escribe sobre el cielo azul, usando como pincel un aeroplano y como tinta un humo blanco y espeso, como si el raro pince se empapara en la leche de la leche Via Láctea.

Cuando las condiciones atmosféricas son propicias, el aéreo-escribiente hace que en Nueva-York la multitud levante los ojos al cielo y frente a la admiración pública, con certeras evoluciones traza en el azul sus onle letras cada una de las cuales mide centenares de metros.

Con el humo calígrafo de su invención, anuncia el humo de los cigarrillos, por eso ríe cuando oye decir que la gloria es humo, pues para él indudablemente sucede lo contrario y resulta que «el humo es gloria», o por lo menos su equivalente en oro.

De Sport

El Eiriña a Coruña

Esta mañana y en automóviles saldrán para Coruña los equipos que integran nuestro «once» local Eiriña, con el objeto de jugar por la tarde el segundo partido concertado con el Deportivo herculino.

Aunque esta vez va con ellos el gran medio centro Mourino, sus líneas no van del todo completas como pudieran haber ido a causa de hallarse lesionados

GARAGE LA BRITANICA

COLÓN 26.—VIGO

AUTOS Y CAMIONES—FIAT, GRAY Y FORD

Camionetas GRAY para 2.000 kilos, con tres cambios de marcha, magneto, arranque eléctrico y otros adelantos modernos

7.250 PESETAS

Grandes existencias de piezas de recambio para FORD más baratas que las venden los Agentes.

Reparaciones por personal competetísimo.

Ventas al contado y a plazos de NUEVE MESES.

Consúltese y pídase presupuestos, etc; al representante en la provincia de PONTEVEDRA Y ORENSE.

JOHN JAMES.—VIGO

CONSULTORIO

Médico-Quirúrgico de Vias urinarias: Sífilis y Venéreo
DOCTOR MÉDICO

TOMAS ABEIGON PAZOS

EX-PROFESOR AYUDANTE DE LA CÁTEDRA DE UROLOGÍA
DE MADRID AGRECADO AL HOSPITAL LERIBOIRIBRE DE PARIS

Consulta de 10 a 12 y de 4 a 6

Análisis clínicos de orinas.

Reacción de Wassermann (viernes)

CESAR BOENTE, 19

TELÉFONO, 110

PONTEVEDRA